

Unter Volldampf

„KG Pängelanton“ feiert den 80. Geburtstag

Von Jennifer von Glahn

Ihr Wahrzeichen tragen sie seit acht Jahrzehnten im Orden, an den Jacken oder auf den Mützen. Die Dampflok ist das Symbol der KG Pängelanton. Die Lok, die am hauseigenen Eisenbahnmuseum in Gremmendorf steht, ist nicht nur Namensgeber, sondern auch Existenzgrund der Gesellschaft, die in dieser Session ihren 80. Geburtstag feiert.

Pängelanton ist die volks-

tümliche Bezeichnung für die Dampfzüge der Westfälische Landes-Eisenbahn (WLE), die ab 1903 am heutigen Gremmendorf vorbeiführen. Zu hören waren die Züge damals schon von Weitem durch das laute Bimmeln (Plattdeutsch: „pängeln“). Laienschauspieler des plattdeutschen Theaterstücks „De Pängelanton“ wollten 1932 nach erfolgreichen Aufführungen gründlich feiern – was in die Session fiel. Um richtig Dampf

abzulassen, schmissen die Pängelantöner ein tolles Karnevalsfest, das heute als Gründungsveranstaltung der Gesellschaft mit der Lok gilt. Noch heute führt die niederdeutsche Heimatbühne der KG Pängelanton jedes Jahr ein Volksstück in plattdeutscher Sprache auf.

Am Karneval hielt man fest, ebenso am Wahrzeichen, der Dampflok. So kommt es, dass die Gesellschaft aus Gremmendorf neben einer Heimatbühne



Die Männer der ersten Stunden um Präsident Werner Geitz (4.v.l.) stehen für Pängelanton.

Foto: jvg

noch eine Denkmallok nebst Museum pflegt.

Trotz ihrer langjährigen Tradition hat sich die KG stets weiterentwickelt. Galas,

Empfänge, närrische Partys und Kostümfeste gehören zum Programm der KG Pängelanton, die seit 80 Jahren unter Volldampf steht.